

Pide Concanaco frenar la economía informal (El Financiero 14/09/11)

Pide Concanaco frenar la economía informal (El Financiero 14/09/11) Isabel Becerril Miércoles, 14 de septiembre de 2011 • Combatir piratería y contrabando, exige Jorge Dávila. En lo que va del año, 13.5 millones de mexicanos ya trabajan en la economía informal, contra 15 millones que están dados de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), reclamó Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). Solicitó apoyo al secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, para frenar y combatir la economía informal y que se reactiven cuanto antes las reuniones de la Comisión Intersecretarial para la Prevención y Combate a la Economía Ilegal. También lanzó un llamado al gobierno calderonista para que dé resultados y ataque de fondo los vicios que genera la ilegalidad, como son la piratería, el contrabando y la informalidad, que provocan corrupción. "Consideramos que a las autoridades les falta voluntad política para controlar y regular el ambulante, que además de evadir impuestos inhibe el sano desarrollo de la economía y genera incertidumbre entre los inversionistas." Recordó que en 2010 el monto total de los impuestos evadidos por el ambulante ascendió a 73 mil millones de pesos. Para el cierre de 2011, Dávila Flores mencionó que la estimaciones de la Concanaco apuntan a que la evasión fiscal de los informales alcanzará 80 mil millones de pesos, es decir siete mil millones más que lo reportado en 2010. Tan sólo en el primer trimestre de 2011 la ilegalidad ya sumó 18 mil millones de dólares. Refirió que el año pasado se contabilizaron un millón 429 mil 195 puestos informales y durante el primer semestre de 2011 sumaron un millón 890 mil 325. Clientelismo El líder de la cúpula comercial del país anotó que el crecimiento de la "economía subterránea" parece ir de la mano de dos factores: las necesidades de la población y el interés político. Rehenes de sus necesidades económicas, los trabajadores mexicanos que han encontrado una válvula de escape a sus presiones en las actividades informales suelen ser "presa fácil" de los intereses partidistas, señaló. "Algo que ha hecho que la economía informal vaya en ascenso, es la facilidad que partidos y autoridades han encontrado para sumar a estos trabajadores a sus estructuras de clientelismo político." Dijo que las reuniones de la Comisión Intersecretarial para la Prevención y Combate a la Economía Ilegal deben ser coordinadas por la Secretaría de Gobernación y atendidas por los propios secretarios de Economía y de Seguridad Pública; el procurador General de la República y por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), así como las confederaciones de Cámaras Industriales (Concamin), la Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Concanaco. En una reunión con el titular de Gobernación, Dávila Flores, también pidió que se dé celeridad a la aplicación de los exámenes de control de confianza para depurar a las diferentes corporaciones policiacas que operan en todo el territorio nacional, así como al informe de los avances. "Realizar una depuración estricta de los cuerpos policiacos es una demanda de la sociedad, además de que otorgará mayor confianza y respeto hacia" los mismos. Puso énfasis en que en los diferentes estados de la República Mexicana se lleva un avance de apenas 18 por ciento, mientras que a nivel federal alcanza 84 por ciento. "La Secretaría de Gobernación debe proporcionar información objetiva y veraz de los resultados de los exámenes."